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Игорь Кудин — депутат Совета депутатов города 
Новосибирска с большим стажем. Знает, как действовать 
в той или иной ситуации, чтобы решить вопросы, 

волнующие жителей округа. И на личном опыте убедился: 
быстрее всего любые проблемы можно преодолеть 

в совместной работе с неравнодушными жителями.

Депутат Игорь Кудин с жителями округа

М инувш ий год впервые  
полностью прошел в услови
ях антиковидных ограничений. 
Как это отразилось в вашей ра
боте на округе?

Все запланированные работы 
по исполнению наказов шли обыч
ным чередом. Проводили пла
нерки с активами домов, встречи 
с представителями управляющих 
компаний, подрядных организа
ций. Контролировали ход про
изводства и качество выполняе
мых работ. Конечно же, соблюдая 
все меры — маски, дистанция.

Обычно в течение года встреча
емся с активистами в формате куль
турно-массовых, спортивных меро
приятий. 2021-й внес коррективы. 
Приходилось изыскивать момен

ты. Когда волна шла на спад, нам 
удалось провести и День Победы, 
и День соседа, и День города, серию 
презентаций комплекса спортивной 
гимнастики на свежем воздухе, по
здравить женщин c 8 Марта боль
шим концертом, съездить на святой 
источник в п. Ложок.

Сколько наказов вы получили 
от избирателей?

Планом социально-экономи
ческого развития города при
нято к исполнению 195 наказов. 
В основном они касаются проб
лем с благоустройством внутри
квартальных территорий: заменой 
асфальтового покрытия, формиро
ванием парковочных зон, установ
кой малых игровых форм, спилом 
и омолаживающей обрезкой ава

рийных деревьев. Большой блок — 
тротуарные объекты и ремонт ав
томобильных дорог.

Другой важной частью вашей 
работы является прием граж
дан. С какими вопросами и про
блемами чаще всего обращаются 
жители?

Масса обращений приходит 
с территории ТОС «Бугринский», 
связанных с изменением проекта 
планировки и утверждением ген
плана города. Даем разъяснения. 
Чаще всего приходят с насущны
ми хозяйственными вопросами: 
как отремонтировать дорогу вдоль 
дома, организовать спил и омола
живающую обрезку старых топо
лей, высадить новые кусты и дере
вья, оформить игровую рекреацию 
для детей различных возрастов. 
Приятно отметить, что многие го
товы участвовать в процессе бла
гоустройства — проводят суббот
ники, самостоятельно озеленяют 
дворовые пространства. Также 
обращаются и с сугубо личны
ми моментами, решаем с каждым 
индивидуально.

Насколько активно ваш округ 
представлен в национальных 
проектах «Комфортная город
ская среда» и «Безопасные и ка
чественные дороги»?

2021-й для округа был насы
щенным. Так, в формате «Комфорт
ная городская среда» первым эта
пом заменено асфальтовое покры
тие во дворе дома №137 по ул. Не
мировича-Данченко, и уже летом 
здесь будет установлена детская 
игровая площадка.

«Безопасные и качественные 
дороги» — реконструкция ул. Ва
тутина на участке от ул. Новогод
ней до Бугринского моста, которая 
включает в себя не только ремонт 
проезжей части, но и обустройство 
тротуаров на протяжении всего 
участка, как с четной, так и с не
четной стороны. Работы будут за
вершены в летний период текуще
го года.

Ваш округ расположен в рай
оне с плотной застройкой, боль
шим числом жителей, высоким 
трафиком дорожного движе
ния. Какие задачи в связи с этим 
вы ставите перед собой на бли
жайшие годы?

В ходе выборной кампании 
мы для себя поставили в приори
тет разработку внутренней прог
раммы 20 округа «Безопасная 
дорога в школу и детский сад». 
Проводили анкетирование жите
лей, в рамках встреч с гражданами 
во дворах и на культурно-массо
вых мероприятиях собирали по
желания от молодых родителей. 
В итоге % наказов связана имен
но с организацией инфраструк
туры вокруг образовательных 
учреждений. К примеру, школа 
№170 и детский сад №178 рас
положены в центре микрорайо
на на крайне оживленной улице. 
По Таймырской регулярно мчатся 
авто — как в сторону ул. Немиро
вича-Данченко, так и к Новогод
ней. Пешеходная зона обветшала. 
Необходимо ремонтировать тро
туар со стороны сквера Солнеч
ного и строить с нуля со стороны 
образовательных учреждений. 
Возле школы №49 ситуация ана
логичная. Здесь помимо тротуара 
еще необходимо заменить асфаль
товое покрытие по ул. Урманова. 
Емкие по объему и по финансам 
проблемы. Будем решать.

ОКОНЧАНИЕ НА СТР. 2 5 ^

ДЕНЬ ПОБЕДЫ

НАРОДНОМУ 
ПОДВИГУ -  

ВЕЧНАЯ СЛАВА!

Уважаемые новосибирцы! 
Дорогие ветераны!

Приближается самый зна
чимый для истории нашей 
страны праздник — День По
беды в Великой Отечествен
ной войне.

В этом году мы отм е
тим праздник уже в 77 раз! 
Но сколько бы лет ни про
шло с мая 1945-го, жителям 
нашей страны не забыть, 
что это была самая страшная 
война в истории человече
ства — битва за мирное небо, 
независимость Родины, право 
жить в мире, спокойно рабо
тать, любить, растить детей...

Быть наследниками такой 
Победы — большая честь. 
Наша задача — беречь и при
умножать мирную жизнь, лю
бить свою Родину, хранить 
традиции и всегда помнить 
о великом подвиге своего 
народа.

Низкий поклон вам, уважа
емые ветераны, за то, что при
нимаете активное участие 
в жизни города и района, 
вдохновляете молодое по
коление своим жизнелюбием 
и удивительной стойкостью. 
Спасибо за пример, за опыт, 
за мир!

У важ аем ы е  зе м л я ки , 
с Днем Победы! Пусть мир, 
добро и человечность всегда 
будут господствовать на на
шей земле!

Игорь Валерьевич Кудин, 
депутат Совета депутатов 

города Новосибирска
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Что на о кр уге  делается  
для создания условий для заня
тий спортом и творчеством, а также 
для того, чтобы люди могли вести 
здоровый образ жизни?

Нам, наверное, сильно повезло 
со спортивной инфраструктурой. 
Так, в скором времени завершится 
строительство спортивного кла
стера у Ледовой арены. Работа
ет горнолыжный спуск. Близость 
Бугринской рощи позволяет мно
гим, как в старые добрые времена, 
по выходным просто пробежаться 
на лыжах. На базе школы по зим
ним видам спорта, а у нас две лыж
ные базы, на Саввы Кожевникова, 
39а, и на Западной, 2а, предлагают

подрастающему поколению занятия 
в лыжной секции, работает прокат 
инвентаря и обустроены трассы 
на 1, 3, 5 километров. Знаю, что наши 
ТОСовцы активно занимаются скан
динавской ходьбой. По адресу Ани
кина, 2, работает школа по футболу. 
За предыдущие два года мы си
стемно проводили для всех желаю
щих презентации комплекса утрен
ней гимнастики на свежем воздухе, 
отклик был, многим понравилось, 
а кто-то и поныне выходит по утрам 
на занятия или пробежку.

Насколько в решении тех или 
иных вопросов вам помогают пред
ставители ТОС, председатели сове
тов домов, активные граждане?

Люди — это наше богатство, 
говорю это, абсолютно не кривя На прием к депутату приходят с самыми разными вопросами

душой. Рад, что у нас сложились 
добрые дружеские взаимоотноше
ния с активами. Вместе и праздни
ки проводим, и решаем множество 
текущих вопросов. Руководителям 
и Советам ТОС отдельное спасибо. 
Ведь это большой труд, взаимо
действие с соседями, объяснение, 
убеждение, помощь. Радостно от
метить, 2021 год сформировал 
молодежный актив на террито
рии ТОС «Новогодний». Ребята 
на протяжении всего времени 
помогали в работе волонтерско
го центра, проводили субботни
ки, содействовали в информи
ровании граждан по различным 
аспектам. Думаю, в 2022-м наше 
сотрудничество продолжится 
в том же ритме.

АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

В ЧЕМ СЕКРЕТ ЭЛИКСИРА МОЛОДОСТИ?
Сделать жизнь людей пенсионного возраста активной, насыщенной 
и интересной — такова цель проекта «Общение — эликсир долголетия», 
который в 2021 году организовали депутат Совета депутатов города 
Новосибирска Игорь Кудин и актив волонтерского центра общественной 
организации «Наше здоровье».

Зачастую люди после выхода на пенсию 
вдруг осознают, что становятся как бы от
резанными от социальной жизни, их круг 
общения заметно снижается.

Организаторы проекта задались целью 
помочь людям осознать, что с окончанием 
трудовой деятельности в жизни остается 
еще много интересного: увлечения, хоб
би, мероприятия, общение и дружба. Осо
бое внимание было уделено доступности 
для всех, включая маломобильных граж
дан. Им особенно важно не оставаться один 
на один со своими проблемами и не чув
ствовать одиночество.

В рам ках проекта  был проведен 
ряд мероприятий, которые нашли под
держку среди людей «золотого» возраста, 
а также их детей и внуков. Жители округа 
с удовольствием приняли участие в празд

новании Дня Великой Победы, Дня города, 
Дня соседа, совместной зарядке на свежем 
воздухе и пробной сдаче норм ГТО.

Одно из мероприятий, которые дают 
людям возможность пообщаться и полу
чить положительные эмоции, — посеще
ние святого источника в поселке Ложок. 
Когда-то эту поездку в рамках Декады 
пожилого человека организовал депутат 
Игорь Кудин. Экскурсия так понравилась 
жителям, что они обратились к депутату 
с просьбой повторить ее. Ныне этой тради
ции уже десять лет, причем с прошлого года 
праздник стал масштабнее.

«За годы поддержания этой тради
ции расширилась ее программа. Гости 
из Новосибирска познакомились с работ
никами местного Дома культуры. Многие 
из них нашли здесь настоящих друзей

и до сих пор поддерживают связь, — от
мечает депутат Игорь Кудин. — В 2021 году 
традиция не была нарушена. Но после посе
щения храма и источника жителей ожидала

еще и концертная программа с угощением 
на берегу озера».

Стоит ли говорить, что поездка горожа
нам очень понравилась.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

ВЫ ПОЛНЕНИЕ НА КА ЗО В  В 2021 ГО ДУ
Установка многофункциональной дет

ской игровой площадки
ул. Новогодняя, д. 16
ул. Ватутина, д. 63/1
ул. Немировича-Данченко, д. 135б

Установка элементов благоустройства
ул. Ватутина, д. 77 — скамьи 
ул. Новогодняя, д. 4/1 — садовые вазоны 
ул. Сибиряков-Гвардейцев, д. 1 
ул. Сибиряков-Гвардейцев, д. 9

Комплексное благоустройство придо
мовой территории

ул. Ватутина, д. 63/1

Детская площадка на ул. Немировича- 
Данченко, д. 135б

ул. Немировича-Данченко, д. 137 
ул. Новогодняя, 28/1 
въезд со стороны ул. Новогодней к до
мам №№ 24/2 и 28/1 по ул. Новогодней

Высадка деревьев
ул. Новогодняя, д. 4/1 
ул. Сибиряков-Гвардейцев, д. 1 
ул. Сибиряков-Гвардейцев, д. 9 
сквер Новогодний — Сиреневая аллея 
сквер Спортивный — Липовая аллея

Спил аварийных деревьев
ул. Новогодняя, 4 (на муниципальной 
земле)
ул. Немировича-Данченко, д. 118 
ул. Немировича-Данченко, д. 118/1 
ул. Немировича-Данченко, д. 133/1 
ул. Немировича-Данченко, д. 135б 
ул. Саввы Кожевникова, д. 4а 
ул. Обогатительная, д. 5

•  детский сад №346

Плодородный грунт
•  Оловозаводская, д. 3
•  детский сад №346

ул. Социалистическая (общественное 
пространство)

Ремонт тротуаров
участок ул. Таймырская (вдоль дома 
№63/1 по ул. Ватутина, 63/1) 
ул. Аникина (от Обогатительной 
до ул. Саввы Кожевникова — нечетная 
сторона)

Благоустройство на ул. Новогодняя, 28/1

•  ул. Урманова (от ХХ Партсъезда
до ул. Саввы Кожевникова — четная 
сторона)

•  ул. ХХ Партсъезда (от ул. Урманова 
до ул. Аникина)
ул. Ватутина (от ул. Новогодней до Бу- 
гринского моста)

Ремонт магистральных дорог
ул. Ватутина (от ул. Немировича-Дан
ченко до ул. Новогодней)

Образование
•  Ремонт санузлов в школе №49
•  Ремонт столовой школы №49 

Демонтаж металлических гаражей 
Ватутина, 75-75/1, 77-79

ПЛАНЫ РАБОТ 
ПО НАКАЗАМ 
В 2022 ГОДУ
Ремонт межквартального
проезда от магистральной улицы
Новогодней между домами
№39 по ул. Ватутина и №8 по ул. Новогодней,
вдоль административного здания
ул. Ватутина, д. №39/1, до дома
№45/1 по ул. Ватутина
Комплексное благоустройство 
внутридворовой территории дома №135б 
по ул. Немировича-Данченко (замена 
асфальтового покрытия, бордюрного 
камная, формирование пешеходных дорожек 
и парковочных карманов)
Обустройство лестничного спуска от дома 
№118/1 к дому №118 по ул. Немировича- 
Данченко, с оборудованием пандуса 
для колясок, хозяйственных тележек, 
велосипедов; водоотвода, поручней
Спил деревьев вдоль приквартальной дороги 
от дома №147 по ул. Немировича-Данченко до 
дома №149 по ул. Немировича-Данченко
Санитарная обрезка тополя, находящегося 
на детской площадке ул. Ватутина, 49/1
Снос ветхих и аварийных деревьев 
на придомовой территории дома №143 
по ул. Немировича-Данченко
Произвести снос ветхих и аварийных 
деревьев и омолаживающую обрезку 
существующих насаждений по адресу 
ул. Ватутина, 75/1
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БОЛЬШЕ ЧЕМ СПОРТ АЛЛЕЮ ВЫСАДИЛИ ВСЕМ МИРОМ!
Развитие спорта — один из 
приоритетов в работе депутата 
Игоря Кудина. Это касается 
как зимних, так и летних видов 
спорта.

Одна из крупнейших площадок для за
нятий спортом в Кировке — лыжная база 
«Сибирь». Здесь занимаются школьники 
и студенты, а в целом удобные трассы от
крыты для всех. В минувшем году депутат 
провел выездное совещание по вопросам 
развития инфраструктуры базы «Сибирь».

Депутат Игорь Кудин отмечает, что сде
лано уже немало. В предыдущие годы со
вместными усилиями школы по зимним 
видам спорта, администрации Кировского 
района, НГТУ, меценатов отремонтирова
ны внутренние помещения и фасад здания, 
подведен водопровод и произведено под
ключение к системе газоснабжения, уста
новлены уличные спортивные элементы, 
выполнена планировка грунтов на при
легающей территории и, самое главное, 
проложены трассы на две нормативные 
дистанции. Технический университет про
должает монтаж ограждения.

«Но планов еще громадье, — акцен
тирует Игорь Кудин. — Так, например, 
еще требуется обустройство подъезд
ных путей, формирование зоны парковки

Занятие физкультурой на улице

Вручение инвентаря юным лыжникам

и подключение к системе канализования. 
Все это необходимо, чтобы и спортсменам, 
и отдыхающим стало максимально удобно 
и комфортно».

Для развития лыжных гонок и поощре
ния спортсменов в прошлом году ребятам, 
занимающимся на другой лыжной базе 
в Бугринской роще — «Заря», депутат вру
чил необходимый для развития лыжных 
гонок инвентарь. Юниорам торжественно 
передали силовой и магнитные трена
жеры, лыжные палки, а также крепления. 
Игорь Кудин надеется, что все это помо
жет спортсменам занимать высшие ступени 
пьедестала.

Спортивные соревнования на округе 
депутата проводятся и летом. Так, широко 
известна традиционная легкоатлетическая 
эстафета, которую лицей №176 посвятил 
памяти участника Великой Отечественной 
войны Александра Федоровича Рыбина. 
Фронтовик много лет проработал в этой 
школе учителем физкультуры, и меропри
ятие давно стало символом памяти о ге
роизме и мужестве защитников Отечества, 
продолжения их славных дел и традиций. 
С каждым годом эта эстафета становится 
все более популярной среди школ Киров
ского района.

Каждый из нас хочет, чтобы рядом с его 
домом была зеленая зона, где можно 
прогуляться и отдохнуть. Зачастую это 
делается с помощью самим жителей.

В сквере Спортивный в минувшем году при большом 
стечении народа, несмотря на непогоду, состоялась 
высадка Липовой аллеи. Совет ТОС «Новогодний», 
молодежный актив давно ждали такой возможности, 
территория просилась под дальнейшее развитие.

«В предыдущие годы здесь была обустроена стрит- 
больная площадка, размещены малые игровые фор
мы, а вот зелени не хватало, особенно летом, совсем 
не было тени, — рассказывает депутат Игорь Кудин. — 
Надеемся, что все саженцы примутся и нынешним ле
том Липовая аллея порадует нас не только прохладой 
от своих ветвей, но и волшебным ароматом цветения».

ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА

КОГДА ВОЗРАСТ -  ЭЛЕГАНТНЫЙ, 
А ДУШ А МОЛОДАЯ!

День пожилого человека — это праздник 
мудрости и добра! В этот день мы чествуем наших 
родителей, наставников, земляков, которые 
создавали и защищали все, чем мы живем и по 
праву гордимся. Тех, кто и сейчас вносит огромный 
вклад в процветание.

«Пожилых людей не существует: на самом деле все моло
ды душой и довольно активны, просто наступил элегантный 
возраст», — считает депутат Игорь Кудин.

Ярким доказательством его слов стал праздник, со
стоявшийся в минувшем году в Ресурсном центре Ки
ровского района, в котором приняли участие жители 
ТОС «Оловозаводской».

Трогательное выступление танцевального коллектива, во
кальные номера не оставили равнодушными никого. Теплые 
слова, улыбки и просто хорошее настроение — вот какая ат
мосфера царила в стенах ресурсного центра, а за чашкой 
ароматного чая можно было по-доброму обсудить текущие 
дела и наметить планы, ведь столько проектов еще впереди!

БРАТЬЯ НАШИ МЕНЬШИЕ

ДЛЯ БЕЗДОМНЫХ ЖИВОТНЫХ НУЖНА СЕТЬ ПРИЮТОВ
Видя на улице бродячую 
собаку, мы всякий раз 
задаемся вопросом, 
почему животные 
попадают на улицу?
Причем брошенными 
оказываются и дворняжки, 
и породистые собаки.

В ОТВЕТЕ ЗА ТЕХ, КОГО 
ПРИРУЧИЛИ

Причин у этого явления мно
го. Есть и банальные — люди 
просто не изучают особенности 
характеров животных, не справ
ляются и, самое главное, не бе
рут за них ответственность. Ино
гда уходят хозяева, навсегда 
и безвозвратно. Иногда собаки 
теряются, в буквальном смыс
ле сбежав за «друзьями». А за
тем — собираются в стаи, пугают 
прохожих. Даже добрые по ха
рактеру, в сложившихся обсто
ятельствах они могут стать про
блемой для людей. Но животные 
тоже страдают от того, что оста
лись без дома, без привычного 
уклада... и от людского преда
тельства. Ведь «все мы в ответе 
за тех, кого приручили».

Проблему стараются решить 
и новосибирские депутаты. Во
прос периодически рассматри
вается на заседании постоян
ной комиссии Совета депута
тов по городскому хозяйству, 
где депутаты ведут диалог с ру
ководством МКУ «Новосибир
ский центр по проблемам д о 
машних животных» (НЦПДЖ). 
Главным вопросом  является 
отсутствие необходимого коли

чества места для содержания 
животных.

Остается актуальной пробле
ма с отловом бездомных собак. 
Немного улучшил ситуацию до
говор, заключенный с центром 
«ОБЖ» на отлов, вакцинацию, 
стерилизацию и выпуск таких жи
вотных, но этого недостаточно.

Кроме того, по мнению депу
татов, НЦПДЖ следует усилить 
работу в части отлова безнад
зорны х ж ивотны х. О п р е д е 
лить перечень мест, на которых 
они обитают, установить график 
патрулирования данных мест, яв

ляющихся особо опасны
ми. Усилить работу по ка
дровым вопросам.

В ПОИСКАХ 
КОМПЛЕКСНОГО 

РЕШЕНИЯ

В то же время членами 
постоянной комиссии раз
рабатывается проект об
ращения от Совета депу
татов в федеральные ор
ганы с просьбой принять 
нормативные правовые 
акты, касающихся введе
ния обязательного учета 
и маркировки животных, 
введения ад м инистра 
тивной ответственности 
за оставление животного 
на улице, принятия пра
вил обращения и содер
жания домашних живот
ных. Данное обращение 
будет также направлено 
в го р о д а -м и л л и о н н и - 
ки и депутатам Госдумы 
РФ от Н овосиб ирской  

области с просьбой поддержать 
инициативу.

Сейчас на федеральном уров
не разрабатывается программа 
по созданию приютов по всей 
территории  РФ. Возможным 
улучшением ситуации может 
стать и новый приют для без
надзорных животных, в котором 
могли бы содержаться бездо
мные собаки без угрозы для об
щества. Такой проект уже готов 
к запуску.

«Но один прию т п р о б л е 
му не реш ит, н е о б х о д и м о  
создавать целую сеть п р и ю 

тов, — считает Игорь Кудин. — 
Поэтому мы сейчас в Новоси
бирске будем разрабатывать 
эту программу и убеждать мэра 
и губернатора, чтобы выделили 
деньги, не дожидаясь реализа
ции федеральной программы. 
Это какую -то  часть проблемы 
снимет, но не решит ее в целом. 
Поэтому будем работать в не
скольких направлениях: прию
ты, чипирование и регистрация 
животны х, а также внесение 
изменений в адм инистратив
ный кодекс, чтобы была воз
можность наказать нерадивого 
хозяина, который не смотрит 
за своей собакой. Решать эти во
просы будем совместно с депу
татами Заксобрания области 
и общественниками».

ВЕРНУТЬ ВЕРУ В ЧЕЛОВЕКА

Городской парламентарий так
же отмечает, что есть в нашем го
роде и люди с добрыми и откры
тыми сердцами, готовые помочь, 
вернуть веру в человека.

«Ирина Витальевна Олешко 
и Евгения Владимировна Лукья
нова создали Центр благопо
лучия и защиты животных «ПО
КРОВ», на попечении у них воз
растные собаки. Здесь животные 
обрели не просто кров, а дом, 
где о них заботятся, где о них еже
часно думают, где их просто лю
бят, — подчеркивает депутат 
Игорь Кудин. — Низкий поклон 
вам, Ирина и Евгения, своим уча
стием в жизни брошенных питом
цев вы показываете, что мир дол
жен и может быть добр ко всем 
живым существам!»

ЖИТЬ В ЧИСТОМ 
РАЙОНЕ!

В минувшем году на террито
рии Кировского района прошло 
немало экологических акций. 
Одна из них называется «Чи
стый район — в сердце моем» 
и становится уже своеобразным 
молодежным движением.

Участники очищают от му
сора и листвы территории уч
реждений, предприятий, пар
ков, скверов, аллей. Наведен 
порядок на прилегающей к из
дательству «Советская Сибирь» 
территории.

Прекрасно проявили себя 
и ребята из трудового  от
ряда при ТОС «Бугринский». 
Они провели большую работу 
по очистке карьера у поклон
ного креста, уборку территории 
у Бугринской роще.

«Работа по благоустрой
ству крайне полезна, при
чем как для внешнего облика 
микрорайона, так и для самих 
ребят, у которых воспитыва
ется чувство ответственности 
за свой город, — убежден де 
путат Игорь Кудин. — Тради
ционно окончание трудовой 
вахты мы отмечаем под деви
зом «Активно работать — спор
тивно отдыхать!», вот и в этот 
раз провели мини-турнир  
по боулингу. Как водится, по
бедила дружба».

Хочется отметить и ребят во
лонтерского отряда «Ананас» 
(школа №49), которые на лет
них каникулах в рамках проек
та «Эко-волонтерство» собрали 
200 кг макулатуры, 10 кг кры
шечек и 8 кг батареек.
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ЗОЛОТОЕ СЕРДЦЕ»«ДОБРЫЕ
Под таким девизом в минувшем 
году прошли организованные 
депутатом горсовета Игорем 
Кудиным уличные праздники 
в честь Дня соседей.

Из-за пандемийных ограничений кон
церты в Домах культуры и массовые ме
роприятия нынче отменены, а ведь людям 
так хочется праздника! К счастью, в конце 
августа — начале сентября власти одобри
ли инициативу жителей отметить тради
ционный праздник День соседей и разре
шили провести праздничные мероприятия 
на свежем воздухе.

В нашем Кировском районе благода
ря поддержке депутата Игоря Кудина за
мечательные концерты прошли на разных 
площадках, одной из которых стал сквер 
Новогодний. Для гостей праздника звуча
ли задорные мелодии в исполнении дуэта 
баянистов «Пан-баян», Екатерина Миро- 
шникова и Роман Потапов радовали всех 
вокальными номерами, жители активно от
вечали на вопросы тематической виктори
ны, фотографировались на память.

«Праздник добрососедства очень нужен 
в нашей современной жизни, — убеждена

СОСЕДИ -
председатель ТОС «Новогодний» Ульяна 
Гладилина. — Чтобы люди, которые здесь 
живут, знали друг друга. Когда они начи
нают знакомиться, то начинают общаться, 
появляются общие интересы, желания. 
И это перерастает во что-то более гло
бальное. В какие-то проекты, наказы де
путатам по благоустройству, проведению 
мероприятий. Вот у нас на ул. Новогодней, 
16, 18 и 12, общий двор, и после несколь
ких таких праздников жители сами стали 
организовывать их. В конце лета дети 
с взрослыми подготовили развлекатель
ную программу, накрыли стол и провели 
праздник День пирога. И зимой не си
дят без дела — строят снежные городки, 
скульптуры, горки, лабиринты».

Сквер Новогодний — прекрасное ме
сто для проведения праздников, а также 
для отдыха детей и взрослых, здесь уста
новлены и горки, и спортивные элементы, 
и лавочки. Однако еще несколько лет на
зад ситуация была совсем иная.

«Здесь были непроходимые «джунгли»: 
ямы, железные гаражи, старые деревья, 
скопление всяческого мусора, — вспо
минает Ульяна Гладилина. — По наказу 
депутату Игорю Кудину была проведено

массовое благоустройство территории. 
Началось масштабное строительство, ко
торое шло два года. Депутат и жители кон
тролировали весь процесс. И посмотрите, 
какой у нас теперь красивый, просторный, 
светлый сквер».

Особенно радует, что это не единствен
ная парковая площадка в данном микро
районе, рядом расположены и другие, 
столь же привлекательные для горожан.

«Дело в том, что мы с командой сра
зу поставили себе задачу номер один — 
создать здесь скверы шаговой доступно
сти, — поясняет депутат Игорь Кудин. — 
И практически все места, где есть муни
ципальная земля, мы обустроили. Рядом 
находятся сквер «На Башне», сквер 
Спортивный. Чуть дальше сквер Сол
нечный. В свое время люди жаловались, 
что там детям страшно ходить, а рядом 
две школы, садик. Зимой из-за снежных 
заносов было не пройти, летом на зем
ле всякие гадости типа шприцев можно 
было увидеть и так далее. Мы сделали

проход, снесли аварийные деревья, вме
сто этого построили пешеходную асфаль
товую дорожку и обустроили транзитный 
сквер. Наш основной приоритет — зеле
ные зоны. Потому что в городе их явно 
не хватает. Сейчас задача — поддержи
вать выполненные работы в приличном 
состоянии».

Городской парламентарий поздравил 
жителей с праздником и пожелал горожа
нам здоровья, хорошего настроения и до
брососедских отношений.

«Соседи должны дружить. И этот празд
ник позволяет лишний раз выйти на улицу, 
оторваться от домашних забот и встре
титься с соседями, поговорить, попеть, по
танцевать, — подчеркивает депутат Игорь 
Кудин. — У нас даже бабушки «заводятся» 
и начинают отплясывать, такие они энер
гичные. День соседей — не придуманный, 
а по-настоящему народный праздник, 
который нужно поддерживать. Потому 
что он дарит людям общение, радость и хо
рошее настроение».

НАШИ ОБЩЕСТВЕННИКИ

АКТИВИСТЫ ТОС КИРОВКИ ОТМЕТИЛИ ЮБИЛЕИ

Актив ТОС «Оловозаводской»

Актив ТОС «Тулинка»

Движению ТОС в 
Кировском районе 
в прошлом году 
исполнилось двадцать 
лет! И хотя за прошедшие 
годы многое уже 
выполнено, но и 
новых целей перед 
общественниками также  
немало.

Активу ТОС «Оловозавод
ской» в минувшем году, несмотря 
на сложную эпидемиологическую 
обстановку, удавалось встре
чаться и делиться творческими 
начинаниями. А главное — про
водить совместные субботники 
во дворах и на территории обще
ственных пространств, создать 
волонтерскую команду «Апель
син», выступить с достойными 
результатами в районных спор
тивных состязаниях, вести четкий 
контроль выполнения программ 
благоустройства.

А кти ви сты  м и кр о уч а стка  
ТОС «Тулинка» — это слаженный 
коллектив, который собирает 
под свое крыло таких же нерав
нодушных, открытых и работо
способных людей.

Несмотря на ситуацию с пан
демией, с соблюдением мер пре

досторожности было проведено 
несколько субботников по наве
дению порядка на внутриквар
тальных территориях, желающие 
приняли участие в культурно
просветительских и спортивных 
мероприятиях на открытых пло
щадках, волонтеры проявляли 
заботу о соседях, оказавшихся 
в сложной жизненной ситуации. 
Ведь главное в работе террито
риального общественного само
управления — создание добро

соседских отношений 
и с этой задачей актив 
ТОС «Тулинка» справил
ся на сто процентов!

ТОС «Бугринский» — 
особенный. Это микро
район м ал оэтаж ной 
индивидуальной ж и 
лой застройки. Соседи 
здесь знают друг друга 
с малых лет. В послед
ние годы много собы
тий происходит вокруг 
м икрорайона. Ж изнь 
бурлит, кипит. Люди 
становятся более ответ
ственными, проводят 
масштабные субботни
ки по расчистке берегов 
реки Тула, территории 
Бугринской рощи, обу
страивают обществен

ные пространства, затем всем 
миром встречают праздничные 
события.

А ктив ТОС «Новогодний»
всегда находит способы для ре
шения важных дел и совместных 
задач. Несмотря на все сложно
сти, удавалось в формате суббот
ников наводить порядок на при
домовых территориях и контро
лировать ход работ по выполне
нию наказов избирателей, а так
же даже во время послаблений

вместе встречать общие 
п р а з д н и к и . П е ри о д  
2020-2021 гг. позволил 
объединиться и сфор
мировать молодежный 
актив. Волонтеры охотно 
отзывались на помощь 
пожилому населению 
и людям, оказавшимся 
в трудной жизненной 
ситуации, участвовали 
во всех акциях по благо
устройству, спортивных 
и массовых мероприя
тиях. Здорово, что есть 
такие неравнодушные 
молодые ребята.

«Никак не перестаю 
удивл яться , до чего 
у нас яркие и талантли
вые люди живут на окру
ге! — делится эмоция
ми депутат Игорь Ку
дин. — В рамках Декады 
пожилого человека по
общались с активистами 
ТОС «Тулинка», и хочу сказать, 
что пенсионеры — это не про на
ших энергичных друзей. Здесь 
уже семь лет работает танце
вальный коллектив под руковод
ством Наиля Юсупова, который 
гастролирует не только в Киров
ском районе, но и осваивает раз
личные площадки города и об

ласти, а мастерицы из ТОС шьют 
и вяжут практически шедевраль
ные вещи, и массовые меропри
ятия проводят всем на зависть! 
Хочу пожелать всем активистам 
ТОС нашего района — друзья, 
будьте такими же по-доброму не
угомонными, радостными и про
сто счастливыми!»

Выпуск подготовлен: ООО «Пресс-служба». Директор и главный редактор Я. Н. Самохин. Адрес издателя и редакции: 630102, г. Новосибирск, ул. Большевистская, 43. Телефон редакции 8 (383) 266-35-84. Газета «НДН», 
регистрационное свидетельство ПИ № ТУ54-00881 от 03 декабря 2018 г., выдано Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по СФО.
Газета отпечатана: АО «Прайм Принт Новосибирск», 630105, г. Новосибирск, ул. Линейная, 114/1. Время подписания в печать по графику: 18.00, фактически 21.02.2022, 18.00. Тираж выпуска: 15 000 экземпляров. 16+


